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宜宾学院教代会工代会提案工作委员会工作报告 

 

顾晓明 

（2019年 4月 12日） 

 

各位代表、各位同志： 

受三届教代会工代会提案工作委员会委托，我向大会作提案工作报

告，请各位代表审议。 

一、教代会工代会三届三次会议提案的处理情况 

（一）提案的征集及处理情况 

教代会工代会三届三次会议征集到29条提案, 学校党政领导给予了

高度重视，提案工作委员会在认真审查的基础上，形成了审查意见，并

提交教代会工会三届三次会议审议通过，把提案中的 14件 15条作立案

提案，其余 14条提案转相关部门研究处理。 

教代会工代会三届三次会议后，提案工作委员会召开了专题会议，

对提案的落实工作进行了认真讨论，形成了提案落实方案。经党委办公

室和院长办公室确定提案的承办单位后，立即将提案转交相关部门承办

落实。在提案的落实过程中，各承办部门在协办部门的积极支持配合下，

认真对待自己所承办的提案，认真调查研究，积极组织开展提案的落实

工作，并慎重提出答复意见。提案工作委员会在提案的办理过程中，也

切实加强了对提案落实的督促检查。 

（二）提案的落实情况 

教代会工代会三届三次会议将教职工普遍关心的热点问题和事关师

生员工切身利益的难点问题的 14件 15条立案提案作为重点督办提案抓

好落实工作。 
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在多方努力下，三届三次会议提案办理取得明显成效，大多数合理

建议得到较好采纳，一些涉及学校长远发展及深层次问题的提案，经过

办理部门与代表充分沟通协商，也取得了较好的共识。不少提案直接得

到了落实；有的提案在学校政策制度、发展规划和部门工作中得到了体

现；有的提案中蕴含的重要信息成为了学校科学民主决策的重要参考之

一。 

如，教育教学方面，《改进、强化宜宾学院实验教学及实验室管理意

见和建议》提案，教务处根据学校的实际情况，与相关部门沟通，制定

了《宜宾学院实验室运行维持经费管理办法》，目前，该办法已经院长办

公会审议通过。 

又如，校园管理方面，《关于加强 B区校园管理秩序的提案》，提案

人最初对办理部门的回复表示不满意，经过办理部门与提案人充分沟通

和现场观看、解释，最终提案人对整改情况表示满意。 

2019年 4月 3日，提案工作委员会召开提案落实情况反馈会，向提

案人通报提案落实情况。会上，提案人对 29条提案承办部门所作的书面

答复和现场解释作出了表态评价。提案人对立案的 14件 15条立案提案

的落实情况回复其中 11条表示满意，4条表示基本满意。对转相关部门

研究落实 14条一般提案的回复均表示满意。提案的满意率为 87%。 

总的来说，提案工作凝聚了人心，汇聚了民智民意，能有效地服务

于学校的科学民主决策，推动了学校各项事业的发展服务。 

（三）提案处理发现的问题和不足 

过去的一年，在提案工作委员会的努力下，提案处理工作取得了一

定成绩，也发现了一些不足和问题： 

在办理过程中，个别部门与提案人缺少沟通，处理不够积极、不够

及时；有的部门主动服务师生的意识不够强，“重答复、轻落实”的现象

依然存在，提案落实离提案人的期望存在差距，；还有个别深层次问题，
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依靠单一部门无法解决，需要协调多部门共同完成；以上这些，都是导

致提案人对办理和回复不尽满意的原因。 

同时，有的提案前期调研不够，未和学校当前实际结合，也未与当

前政策结合考虑，导致提案质量不高，不能立案。这都有待今后提案工

作的进一步改进和提高。 

二、三届四次教代会工代会提案的征集情况 

2018年 12月 20日，学校工会发出了征集教代会工代会三届四次会

议提案的通知，到2019年 3月 2日，总共收到教职工代表的提案 40条。 

三届四次教代会工代会征集到的提案的特点： 

对学校人才培养、师资队伍建设、教学科研、学科专业建设、转型

发展的提案比较三届三次教代会工代会提案，有大幅度的增加，接近提

案总数的 50%；涉及教职工生活工作环境和切身利益的提案，超过提案

总数的 30%；但对学校“申硕”、“升大”等重大工作相关的提案，却是

没有。 

本次会议提案征集总的数量还是偏少，反映广大教职工对学校的关

注度仍需提高。  

三、三届四次教代会工代会提案的审查情况 

收到提案后，提案工作委员会对提案进行了认真研究，于 2019年 3

月 27日召开会议研究，提出如下的提案审查意见：建议 18件 19条提案

作为立案提案，其余的提案转相关部门研究处理。 

（一）建议以下 18件 19条提案作为立案提案： 

1.设立跨学科团队培育基金促进学校新工科建设 

2.提高教学改革和专业交叉融合中教学管理的柔性认定 

3.简化管理手续，提高教学质量 

4.关于 B区教室及机房高效管理的建议 

5.创造良好的教育教学环境 
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6.改善学生琴房管理条件 

7.改革绩效分配方案，增加教师收入 

8.关于学校及时核拨各二级学院基础性绩效工资中的调节金部分，

充分及时体现教师应得工资收入的提案 

9.推行学生成长记录册的建议 

10.关于倡导大学生读（完整）书的提案 

11.教学楼走廊安装挂钩，以方便学生挂放雨伞 

12.关于设立“建校日”并开展系列活动的建议 

13.建议在 B区校园内安装监控设施 

14.加强学校的物业管理建议 

15.关于“16号楼后面停车场设置停车线”的建议 

16.关于 B区办公和教学区域墙体天花板经常掉落水泥块的整治 

17.解决学校后校门安全问题（重新规划） 

18.两条提案归并为一件： 

（1）黑化 A区道路 

（2）对学校一平台南苑餐厅正门前百米长道路进行翻修 

（二）建议其余 16件 21条一般提案转相关部门研究处理 

1.两条提案归并为一件： 

（1）切实解决（改善）教职工住房问题 

（2）关于修建新进教师过渡安置住房的建议 

2.两条提案归并为一件： 

（1）关于临港校区建设教师公寓或福利房的提议 

（2）修建临港校区教职工休息用房 

3.三条提案归并为一件： 

（1）加强校园车辆管理和建立规范停车场的规划 

（2）规范校内机动车停放 
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（3）关于修建“校外车辆通道”的建议 

4.推动与宜宾一、二医院合作建立宜宾学院医学院的提案 

5. 两条提案归并为一件： 

（1）改善家属区临时停车位及实行收费管理 

（2）家属区的停车位问题 

6.优化教学管理体系，明确校院两级职能，明确院系和专业的教学

主体责任 

7.宜宾学院开办附属中小学和幼儿园 

8.关于调整学校作息时间的建议 

9.修订教学改革经费使用办法 

10.关于在校园内设置汽车充电桩的提案 

11.按时发放教师工作报酬 

12.家属区网速提速 

13.家属区的单独设置问题 

14.改善专任教师办公条件 

15.建议学院鼓励教师参与校园文化建设并予以奖励 

16.希望学校引进超市 

以上审查意见，现提请三届四次教代会工代会审议。 

四、今后一年提案工作委员会的主要任务 

今后一年，我们将在学校党委的领导下，进一步深入贯彻教育部《学

校教职工代表大会规定》和党的群团工作会议精神，坚持依法治校，民

主管理，围绕学院中心工作，服务学院大局，为学院高质量发展发挥我

们应有的作用。 

1.再接再厉，进一步优化办理机制 

要贯彻学校党委提出的工作要求，将师生为本理念和学院中心工作

贯穿提案办理始终；将求真务实要求贯穿提案办理始终；将改革创新精
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神贯穿提案办理始终。加强沟通和协调，通畅“提”、“办”双方联系和

沟通渠道，实现和谐互动，良性互动，进一步增强提案办理成效。 

2.强化责任，进一步提升提案质量 

要充分发挥代表的主体作用，加强交流沟通，提高代表的履职意识

和责任意识，引导代表更加关注学校工作大局，关注学校“申硕”、“升

大”，深入调研，用心建言，努力提出高质量提案，为学校发展出谋划策。

教代会工代会提案工作委员会要更加认真、严谨地做好提案审理工作，

把好立案关，进一步提高立案提案的质量。 

3．探索创新，进一步提高工作成效 

提案工作委员会要在教代会工代会的指导下，加强自身建设中提高

履职能力和服务水平。要不断探索、健全提案工作长效机制，开展提案

办理“回头看”工作，加强督办，抓重点、重落实；要进一步规范办理

流程，创新工作方式，以师生是否真正满意、是否有利于学校发展作为

办理标杆，实事求是地对待提案办理结果，多方面促进成果落地。 

 

各位代表、各位同志： 

在学校狠抓落实贯彻，喜迎建国70周年之际，让我们在学校党委的

坚强领导下，通过我们共同的努力，积极运用提案这一形式，建诤言，

献良策，充分发挥出它在加强民主管理、推动学校各项事业发展中的作

用，为实现我校“申硕”、“升大”和学院两大目标中，作出我们应有的

贡献！ 


